

Fecha	Fuente	Pag.	Art.	Título	Tamaño
20/10/2010	LA TERCERA (STGO-CHILE)	18	2	AUTORIDADES, ECONOMISTAS Y EMPRESARIOS PLANTEAN DESAFIOS DEL PAIS PARA 2010 Y 2011 PARTE 01	27,0x18,2



►► Félix Bacigalupo, José de Gregorio, Felipe Larraín y Ernesto Silva en el seminario.

FOTOS: CARLOS QUEZADA

## Autoridades, economistas y empresarios plantean desafíos del país para 2010 y 2011

- La Sofofa y la Universidad del Desarrollo realizaron ayer la novena versión del seminario Visión Económica y Empresarial.
- El ministro de Hacienda, Felipe Larraín, y el presidente del BC, José de Gregorio, analizaron el impacto de la caída en el tipo de cambio.
- El empresario Alvaro Saieh destacó la urgencia de reformas y el experto, José Luis Daza analizó la economía internacional.

Fecha	Fuente	Pag.	Art.	Título	Tamaño
20/10/2010	LA TERCERA (STGO-CHILE)	18	3	AUTORIDADES, ECONOMISTAS Y EMPRESARIOS PLANTEAN DESAFIOS DEL PAIS PARA 2010 Y 2011 PARTE 02	18,0x18,9



►► José de Gregorio, presidente del Banco Central.

## De Gregorio: no ha sido prudente tomar medidas

El presidente del Banco Central, José de Gregorio, afirmó ayer que la caída del dólar es un fenómeno global y tremendamente fluido. El timonel del BC recordó que el lunes Brasil aumentó el impuesto a la entrada de capitales y su moneda "hoy está depreciándose 0,8%, Chile andaba como en 0,5%, todas las monedas se están debilitando frente al dólar". En ese contexto, si bien dijo que se pueden tomar medidas, agregó que "nuestra decisión es que no ha sido prudente en este momento".

A título personal, José de Gregorio dijo que hace dos meses pensaba que el BC seguiría con alzas de tasas de 50 puntos base hasta octubre, lo que cambió a la luz de

la baja inflación.

En tanto, desde Frankfurt, el vicepresidente del ente emisor, Manuel Marfán, dijo que si bien la idea de una intervención en el mercado cambiario se ha discutido a nivel de país, no se ha tratado en el Banco Central, consignó Reuters.

"El tipo de cambio se ha estado apreciando y está en el límite (de sus fundamentos), o incluso lo ha sobrepasado ligeramente", señaló Marfán a periodistas.

La moneda nacional se ha apreciado un 14% frente al dólar desde junio, alza que fue mencionada por el consejero como una de las razones por las cuales el instituto emisor redujo el ritmo de sus incrementos en la tasa de interés la semana pasada. ●



►► Alvaro Saieh, empresario.

## Saieh plantea reformas para acelerar crecimiento

La energía, las políticas macroeconómicas, el mercado laboral y la educación deben ser las tareas prioritarias del gobierno para generar un ambiente que impulse el crecimiento, según el presidente de CorpGroup, Alvaro Saieh.

"El gobierno tiene una responsabilidad enorme, porque tiene el capital político para implementar las correcciones profundas que se necesitan ahora para que tengamos crecimiento sostenido y con equidad", dijo el empresario.

En lo laboral, mencionó que es clave eliminar las indemnizaciones por despido. "Son un impuesto, generan segmentación laboral, desincentivan la capacitación y, además, explican la mala distribución de ingresos según la Oede. Debe-

ríamos cambiarlo por un seguro de cesantía", señaló.

Saieh también advirtió que la apreciación del peso "podría crear algunos problemas, como la sobrevalorización de activos en Chile". Agregó que "ya es el momento de políticas macroeconómicas contracíclicas". En este sentido, precisó que "está en marcha una aceleración del gasto, en un contexto externo incierto", por lo que debe haber un ajuste fiscal. Así, indicó que el gobierno debería "ser más prudente en estimaciones de precios del cobre futuros para anclar la política fiscal".

En cuanto a la energía, destacó la necesidad de fortalecer la institucionalidad actual y que las iniciativas no estén sujetas a presiones políticas. ●

Fecha	Fuente	Pag.	Art.	Titulo	Tamaño
20/10/2010	LA TERCERA (STGO-CHILE)	18	4	AUTORIDADES, ECONOMISTAS Y EMPRESARIOS PLANTEAN DESAFIOS DEL PAIS PARA 2010 Y 2011 PARTE 03	8,8x19,1



►► José Luis Daza, economista.

## Daza dice que el BC detendrá el alza de tasas

El economista y socio fundador de QFR Capital Management, José Luis Daza, afirmó ayer que “los flujos de capital hacia los mercados emergentes están recién comenzando, así como también los problemas con el tipo de cambio”. Daza participó en el seminario: “Visión Económica y Empresarial 2010-2011”, organizado por Sofofa y Universidad del Desarrollo.

A juicio de Daza, la clave en estos días en que se habla de guerra de divisas la tiene el gigante asiático. “Todo depende de los chinos, ellos son los que tienen la sartén por el mango y van a dejar que su moneda se aprecie lentamente en forma sostenida por un período de tiempo muy prolongado. En el intertanto va-

mos a ver un mayor control de capital y a los bancos centrales subiendo menos las tasas de lo que ellos mismos tenían presupuestado”, dijo.

En cuanto al alza de tasas impulsada por China, dijo que están tratando de desactivar lo que puede ser una potencial burbuja del sector de propiedades, pero lo están haciendo de forma muy moderada.

Respecto de Chile, el experto anticipó que ante la caída del tipo de cambio, el Banco Central va a detener el alza de tasas de interés “relativamente pronto”. En su última reunión, el ente emisor redujo el ritmo de incrementos en la tasa de interés de 50 puntos base a 25 pb, dejando el tipo rector en 2,75%. ●